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憑電影《雛妓》獲提名「最佳女主角」的阿
Sa，戲中由10多歲演到30多歲、兼有多

場情慾戲突破性演出，阿Sa已先後奪得《澳門
國際電影節》「最佳女主角」和《大阪亞洲電
影節》「特別表揚獎」，外界對阿Sa已另眼相
看，成為「影后」黑馬人選。
「今次是我第二次獲得「金像獎」提名，對上
一次是2007年憑《戲王之王》獲提名，亦對個人
演藝生涯充滿希望。當初獲得提名，已經收到不
少祝賀的電話及短訊，我自己已經當贏了。我的
年資尚淺，條路仲有好長，一日唔死都有機會，
所以得獎與否，都視已經贏了。我有信心即使不
是這一屆，亦終有一日可以得到這個獎。」

萬一輸也是雖敗猶榮
不少人認為，阿Sa今次是越級挑戰，因為她

的對手包括憑《金雞SSS》獲提名的吳君如，亦
需迎戰幾位內地影后，包括《黃金時代》的湯
唯、《撒嬌女人最好命》的周迅，以及《親愛
的》的趙薇。但筆者認為，除了《親愛的》的趙
薇是比較大威脅外，阿Sa幾乎沒有對手。就連
不少圈中人也公開稱讚阿Sa，令她信心大增。
「早排秋生哥（黃秋生）畀咗三個字的評價

我，就是佢當面同我講『非常好』，聽見真係
好感動。你知佢向來欣賞就欣賞，唔會理你係
邊個畀面你。以前我有戲上，通常好表面，話
靚之類，好少咁樣去研究我演技，但今次會話
我演得有層次，這些讚賞真係好大鼓勵。相對
於8年前，我今次係大了很多信心。但你睇下
我今次的對手，全部都係影后級人馬，對手咁
強，同她們一齊提名已經好光榮。真的還好
啦！我現在反而覺得更輕鬆，因為我已經得到
評審、前輩、同業還有觀眾對我表演的認同，
我已經很心滿意足了，所以就算輸咗都係雖敗
猶榮。我都睇咗趙薇套《親愛的》，由頭喊到
落尾，佢啲演出好感動。」

閱歷助演角色內心戲
一個演員隨着自己的年齡及閱歷增長，令自

己的個人修養及演技也有所提升。正如阿Sa所
言，若五年前接到《雛妓》的邀約，應該不會
接演，因為那時的心態還沒準備好，沒有足夠

信心演好。「拍攝前大半年，邱禮濤和杜汶澤
給我講這個劇本時，我曾經很猶豫。因為以往
經歷過太多次，講劇情好動聽，但當答應了再
收到劇本，甚至拍出來卻是兩回事。所以我還
是堅持收到劇本看過後才考慮，當我看完劇
本，發覺這是一個社會問題，戲中的何玉玲很
值得同情，而且類似她的情況在大家周圍都有
發生，不單是泰國會發生，好多地方都出現，
希望更多人關注survival sex呢樣嘢。好多人會
問，點解阿Sa會咁放？因為同導演（邱禮濤）
溝通了大半年時間，我知道佢唔會為露而露，
了解他會怎麼拍，慢慢跨過了心理障礙。拍攝
之前我停工大半年去準備，當真正埋位時，我
已放低所有心理關口。如果開拍後還有心理障
礙，那就不要拍了。也許幾年前，我未必能拿
捏到這個內心矛盾又複雜的角色，所以演員真
的需要有經歷，如果人生有如一張白紙，就不
懂得演這角色的內心層次。加上當時我的愛犬
剛過身，雙重的情緒打擊下，幾乎抽離不到，
過程很痛苦。當然仲有對手華哥（任達華），
畀咗好多信心我，如果冇咁好對手，咁好的劇
本同導演，我唔會有咁嘅表現，是他們成就了
我，最可惜華哥今次沒提名。」

「「第第3434屆香港電影金像屆香港電影金像

獎獎」」將於周日舉行將於周日舉行，，蔡卓蔡卓

妍妍（（阿阿SaSa））憑電影憑電影《《雛雛

妓妓》》獲提名獲提名「「最佳女主最佳女主

角角」。」。戲中的阿戲中的阿SaSa演技演技

脫胎換骨脫胎換骨，，得到各界好得到各界好

評評。。早前早前，，阿阿SaSa已先後已先後

獲得兩個海外獎項獲得兩個海外獎項，，令奪令奪

獎呼聲更高獎呼聲更高。。對於得獎與對於得獎與

否否，，阿阿SaSa自言有提名已自言有提名已

經當贏了經當贏了，，也有信心即使也有信心即使

不是這一屆不是這一屆，，亦終有一日亦終有一日

可以得到這個獎可以得到這個獎。。
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影 帝 秋 生 激 讚 演 技 感 鼓 舞

香港文匯報訊 任賢齊與謝安琪（Kay）昨晨齊以大使身份於青衣出
席單車百萬行活動，近日天氣不穩，不時下起毛毛雨，幸好昨日天公造
美，小齊更落場化身單車手力撐活動！
小齊表示早已為單車換了較闊身的呔來防止路滑，又謂今年增添了南

灣隧道，路程增長令車與車之間的距離拉長，因此可以順道看風景。問
他為何不帶同子女一齊參加？小齊坦言原本也想，但因擔心天雨路滑小
朋友技術不好而炒車，所以打消念頭。

中新社電 第六屆中國電影導演協會年度表
彰盛典昨日在北京舉行。本次盛典匯聚了著
名導演陳凱歌、馮小剛、謝飛、黃建新、王
小帥、高群書、張猛、台灣導演鈕承澤、香
港導演劉偉強等，特別頒獎嘉賓范冰冰，上
屆獲獎者湯唯以及影視演員廖凡、梁靜等也
前來參加，華誼、光線、博納、萬達和小馬
奔騰等影視公司高層也共同見證中國電影事
業一年一度的回顧和展望。
中國電影導演協會年度頒獎典禮是每年

業界最大最有權威的盛會。值得一提的
是，獲得本屆導演協會表彰大會傑出貢獻
導演榮譽的是已經71歲的鄭洞天。頒獎現
場，張建亞、婁燁、管虎、王紅衛、徐浩峰、程耳、王瑞等導演和老師
組成「謝師團」，上台講述了鄭洞天與自己的師生情誼，鄭老的言傳身
教讓這些曾是學生的導演們受益匪淺。

香港文匯報訊 Twins前日在大型慶
典上再獲大獎，榮獲「中國娛樂產業
突出貢獻獎」，同獲此獎項的還有李
宇春、范冰冰與黃曉明。為回饋各界
的厚愛，Twins現場表演了經典曲目
《下一站天后》，引發全場「致青
春」式的回憶。
Twins透露最近開始籌備新專輯，希

望可以在Twins組成的紀念日推出。至
於Twins今年的演唱會計劃，她們表示
正研究給歌迷新的驚喜，再挑戰一些新
的東西，令人期待。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 吳文釗）電
影《五個小孩的校
長》開畫不足一個
月，票房截至前日
已超過3700萬元，
昨日戲中5位小朋友
演員，與姜皓文、
劉玉翠、吳浣儀及
導演關信輝等，到
戲院舉行hi 5會，
眾人一起打手印為5
位小朋友留下印
記。
姜皓文（黑仔）笑言希望票房最好達

4500萬元，可以對應現實中的主角校長
4500元月薪，他與劉玉翠都希望能原班人
馬合作再拍新片，黑仔更坦言自與5位小
朋友合作後，也有衝動生小朋友，他說：
「現在好有衝動想生女，和太太結婚15
年，她都沒有所謂，以前想法是兄弟姊妹
有小朋友，自己可以領養或助養，但現在
覺得家庭有小朋友才算齊全。」劉玉翠就
坦言不會生育，她笑道：「我甚麼年紀
了？而且跟小朋友玩就可以，要教時就慘
了，現在享受二人世界。」劉玉翠表示自
己生於大家庭，有9兄弟姊妹，她的侄
仔、侄女都生小朋友，她已榮升做姑婆，
現在反而有興趣養狗玩樂。
導演關信輝坦言沒想過電影成績如此突
出，現在已籌備新戲，主題也是圍繞愛和

珍惜眼前。至於會否原班人馬合作，關導
演稱仍在構思中，而且有很多好戲之人可
以合作。

千嬅反駁「千萬賣仔」報道
另外，近日有報道指電影將拍續集，千

嬅讓兒子Torres接拍做童星，更以「千萬
賣仔」來形容，對此，千嬅昨日以what-
sapp回應，她首先澄清電影屬真人真事改
編，所以不會有續集。千嬅又謂囝囝是非
賣品，不會賣，反而似是家人及囝囝被周
刊拿去賣，她希望大家高抬貴手不要騷擾
她的家人，同時下次刊登其子照片時記得
要打格仔。她坦言自己在圈中多年，明白
此行的運作，所以寫她沒問題，但請盡量
不要牽涉家人及囝囝，只希望Torres有正
常生活及簡單低調的童年。
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小齊踩單車準備十足防路滑

名導聚京城展望中國影業發展

■任賢齊與謝安琪撐
單車百萬行活動。

阿阿

■■眾人一起打手眾人一起打手
印留下印記印留下印記。。

■■許鞍華許鞍華((左左))偕劉偉強參加盛典偕劉偉強參加盛典。。

■■馮小剛馮小剛、、湯唯與廖凡一同走紅地毯湯唯與廖凡一同走紅地毯。。

■范冰冰擔任特別頒獎嘉
賓。

■別看阿Sa性格開朗，原來她拍《雛妓》時
幾乎抽離不到角色。

■阿Sa在《雛妓》中由10多歲演到30多歲。■■TwinsTwins榮獲榮獲「「中國娛樂產業突出貢獻獎中國娛樂產業突出貢獻獎」。」。
■■阿阿SaSa於戲中有多場情於戲中有多場情
慾戲的突破性演出慾戲的突破性演出。。

TwinsTwins唱唱《《下一站天后下一站天后》》勾集體回憶勾集體回憶


